

淡江大學 101 學年度碩士班招生考試試題

系別：日本語文學系

科目：日文(閱讀、作文)

考試日期：2月 26 日(星期日) 第 2 節

本試題共 四大題， 3 頁

(一) A グループのセンテンスを読んでから、各空白の所に適当なものを B グループから選んで番号で記入せよ。 30%

A グループ

1. 知識人と自負しているお方ですから、東洋の国を()に論じるわけにもいかないでしょう。
 2. あいつの今までの悪行がいかなるものかは、()ことで、先刻皆様がご存知のことと思います。
 3. 人の好みは()とは言え、最近では、今まで聞いたことも見たこともない、恥ずかしい物を平気で買っている人がいますね。
 4. ()とはよく言いますが、どんなに優しくて情け深い人でも、そう度々迷惑をかけてはならない。
 5. 再び古里に戻ることはないだろうと思いながら、()思いで飛行機に乗り込んだ。
 6. 謠に()と言う通りで、うつかりすると、思いがけない災難に遭ったり失敗したりするから、これからも一層気を引き締めて頑張ってください。
 7. 国際化の社会ですから、取り引きはそれぞれのお国柄が違うのだから、日本的な考え方のように、()に対応しても、うまく行くはずはないですよ。
 8. 高収入の仕事をやめて、農家の実家を継ぎ、若者にはいやがられてきた農村の活性化を熱っぽく語っている彼に、高収入、高学歴がすべてだと決めつけていた私は、()ような思いがした。
 9. この美味しい料理は当店の()で、どんなに腕のあるコックと言えども簡単に作れるものではありません。
 - 10()で申し上げるのも何ですが、うちの河豚料理は、県内では大変有名です。
 - 11 このような世間を騒がせる事件を起こした際なので、()に言わせてもらうが、これから成長していく君のためだと思い、気を悪くしないで聞いてほしい。
 - 12 列強間で、()と言っているのでは、国際紛争が解決される日は永遠に訪れないでしょう。
 - 13 今日はいつもと違って、()なことばかりを言うのがおかしいですよ。困ったことがありましたら、何でも相談してくださいよ。
 - 14 今度の失敗は、プライドの高い彼にとって致命的だと思われたが、彼は見事に失敗から立ち直って、()して事業を再起するようになりました。
 - 15 会社に莫大な損失を招いておきながら、その経緯をきちんと説明しないとは、()だ。
- B グループ
- ①十把一絡げ ②杓子定規 ③十人十色 ④油断大敵 ⑤一枚看板 ⑥手前味噌
 - ⑦單刀直入 ⑧言語道断 ⑨他人行儀 ⑩心機一転 ⑪後ろ髪を引かれる
 - ⑫仮の顔も三度まで ⑬言を俟たない ⑭目から鱗が落ちる ⑮目には目を歯には歯を

淡江大學 101 學年度碩士班招生考試試題

系別：日本語文學系

科目：日文(閱讀、作文)

考試日期：2月 26 日(星期日) 第 2 節

本試題共 四大題， 3 頁

(二) B グループの①から⑩までの読み方を書け。 20%

(三) 以下の漢文の書き下し文を書け。 12%

例 少年易老學難成 (朱熹「偶成詩」) 少年^{しょうねん}お^{やす}い^{がくな}易く^{がた}學成り難し

- 1 · 有志者事竟成 (『後漢書』)
- 2 · 後生可畏 (『論語』)
- 3 · 寧爲雞口、無爲牛後 (『史記』)
- 4 · 燕雀安知鴻鵠之志哉 (『史記』)

(四) 以下の文章を読み、次の質間に答えよ。 38%

もちろん、この分析は米国の雇用状況に関するものですが、程度の差こそあれこうした傾向（注；雇用が高スキル高収入の仕事と低收入低スキルの仕事に二極化して中間の仕事が減っていく傾向）は先進国全体に当てはまると考えられているように、日本も例外ではないのではないでしょうか。日本では、失業率こそ 4.5% と低い水準ですが、昨年の経済白書では企業内失業が 465 万人も存在すると推計されています。政府がばらまいた雇用調整助成金によって、(a) 余剰になった雇用が大量に企業内に滞留しているのですが、直感的にその多くが中流階級に属すると思われます。それを失業者にカウントすると、失業率は 10% を超える水準になるのです。それでは、こうした中流階級の没落とも言える状況にどう対処すべきでしょうか。オバマ政権は、年頭教書で製造業の米国回帰を促すことを宣言し、そのために税制や補助金によるインセンティブを付与しようとしていますが、米国の識者の多くは製造業に限定したアプローチに懐疑的であり、それよりも、産業に関係なく個人のスキルを高めるための教育の強化（高等教育の機会の付与、教育レベルの向上など）の重要性を主張しています。野田首相は (b) 「分厚い中間層」という言葉を好んで使っています。おそらく米国でのこうした動きなど知らずに無造作に使っているのだろうと思いますが、(c) 偶然とは言え非常に正しいポイントを突いています。エリート社会である米国以上に、民間や地方の現場の力が最大の強みである日本にとってこそ中流階級の持続的な存在と繁栄が不可欠だからです。だからこそ、今は経済政策の議論というと、消費税、行政改革、デフレ、成長、震災復興ばかりになっていますが、復興需要がはげ落ちて経済と財政がいよいよ厳しくなる前に、雇用構造の問題に真剣に取り組み始めるべきではないでしょうか。

(「岸博幸のクリエイティブ国富論」『ダイヤモンド・オンライン』

<http://diamond.jp/articles/-/16076> による)

淡江大學 101 學年度碩士班招生考試試題

115-3

系別：日本語文學系

科目：日文(閱讀、作文)

考試日期：2月 26 日(星期日) 第 2 節

本試題共 四大題， 3 頁

質問 1. 漢字に振り仮名を付けよ。10%

- ①分厚い中間層 ②復興 ③経済白書 ④中流階級 ⑤無造作

質問 2. 下線部 (a) 「余剰になった雇用が大量に企業内に滞留している」とあるが、どんな日本の状態を指しているのか。正しいものを一つ選べ。3%

- ①日本は人口が多いので、不況になると雇用が減って、仕事のない人が余剰になっている。
- ②政府が、企業が社員を雇用し続けられるように助成金を出しているため、実際には会社の中で仕事のない人が多くいる。
- ③現代の企業は、ロボット化や情報化が進んで必要な社員が減っているので、会社の中で仕事をしていない人が増えている。
- ④グローバル化が進んで、企業はもっと安い社員を外国から雇うことが出来るので、日本人社員は仕事がなくなってしまった。

質問 3. 野田首相が好んで使っている、下線部 (b) 「分厚い中間層」という言葉について、論者はどう思っているか。正しいものを一つ選べ。3%

- ①本質を指摘している ②中心から外れている ③思いつきにすぎない
- ④国民の顰蹙をかっている

質問 4. 下線部 (c) 「偶然とは言え非常に正しいポイントを突いています」というのは、なぜか。理由として、一番正しいものを一つ選べ。3%

- ①日本で今議論されている消費税、行政改革、デフレ、成長、震災復興の話題が、オバマ大統領の出したアメリカの改革と一致しているから。
- ②アメリカでは、今、どんな産業分野でも個人のスキルを高めるための教育の強化の重要性を主張しているから。
- ③野田首相はアメリカのオバマ大統領の言っている、製造業が国内に戻るように促進する政策を評価しているから。
- ④現場の社員の能力の高さが大切な日本では中流階級の再訓練、再教育による発展が欠かせない要素だから。

質問 5. 論者が思った日本が今取り組み始めるべき改革を以下から 1 つ選べ。3%

- ①消費税 ②デフレ ③行政改革 ④震災復興 ⑤成長 ⑥雇用構造

質問 6. 野田首相が今年、提案した「消費税率の引き上げ」について 150 字程度の意見を書け。16%